
二零零七年三月十九日  

立法會財務委員會特別會議  

工商及科技局局長發言稿  

 

主席：  

 

 我現在向各位議員簡介工商及科技局轄下的通訊及

科技科在新財政年度的工作重點。  

 

電影  

 

2. 電影業是香港創意工業的旗艦。香港的電影業正面

對投資減少、市場萎縮和人才流失等問題。為支持電影業

進一步發展，財政司司長在本年的預算案預留三億元成立

一個基金，幫助解決電影製作的融資和人才缺乏問題。基

金的用途包括－  

 

(一 ) 有限度資助中小型電影製作；  

 

(二 ) 培訓電影界人才；  

 

(三 ) 在本地和海外推廣香港電影；  
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(四 ) 提升香港觀眾對電影的興趣和欣賞水平。  

 

我們正就基金的詳細安排諮詢業界，並計劃在年中向立法

會財務委員會申請撥款。  

 

3. 為完善支援電影發展的框架，行政長官在去年十月

的施政報告中提出成立由業界代表組成的電影發展局。我

們的籌備工作將快完成，期望電影發展局在四月正式成

立。新的電影發展局會協助政府全面統籌推動電影發展的

工作，向政府提出建議，並負責審批基金的撥款申請。  

 

Wi-Fi 

 

4. 財政司司長在本年預算案預留二億一千萬元在全港

各區的政府場地提供 Wi-Fi 無線上網設施，免費讓市民使

用。我們的計劃是在獲撥款後一年內，在市民經常使用的

政府場地，例如圖書館、主要的文娛康樂中心、社區會

堂、大型公園，以及主要政府辦事處，例如各區民政事務

處、入境處及運輸處，裝設無線上網設施。約二百個場地

會被納入計劃內，共涉及數千個無線上網「熱點」。這項

新措施會配合商營機構在密集的商業及住宅地區所提供的

Wi-Fi 服務，方便市民使用互聯網獲取資訊。我們計劃在

年中向財務委員會申請撥款。  
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頻譜政策檢討  

 

5. 無線電頻譜政策綱要的公眾諮詢經已順利完成。政

府現正仔細分析收集到的意見，並會盡快敲定有關政策。

公佈政策綱要後，電訊管理局會重新啟動寬頻無線接達服

務的諮詢工作。我們亦會繼續檢討現有的電訊規管架構，

以配合固定和流動服務匯流的趨勢。  

 

《非應邀電子訊息條例草案》  

 

6. 另一方面，《非應邀電子訊息條例草案》的審議工

作已接近完成。因應法案委員會的討論，政府已提出若干

的修訂建議，以進一步完善草案的內容。我盼望議員會支

持和通過《條例草案》及這些修訂建議，使市民和整體社

會受惠。在《條例草案》獲得通過後，我們會盡快落實各

項安排，並進行一系列的宣傳教育工作，讓市民和業界認

識有關安排。  

 

通訊事務管理局  

 

7. 我們現正就成立通訊事務管理局擬訂立法細節，以

期在未來數月向立法會提交立法草案。新成立的單一監管
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機構職權橫跨電訊和廣播，將可更有效及迅速地處理在媒

體和科技匯流的趨勢下，廣播、電訊及互聯網業的規管事

宜。  

 

「數碼 21」資訊科技策略  

 

8. 就最新修訂的「數碼 21」資訊科技策略進行的公眾

諮詢已於去年十二月完成。我們正審慎考慮公眾諮詢所收

集的建議，期望在今年年中為該份香港資訊及通訊科技發

展的藍圖定稿。  

 

電子政府  

 

9. 特區政府已於去年九月初步推出「香港政府一站

通」這個全新的入門網站。為了解使用者對「香港政府一

站通」的意見，我們會參考透過客戶調查所收集到的意

見，繼續豐富「香港政府一站通」的內容。迄今所得的意

見都非常正面。  

 

10. 今年一月，我們獲得財務委員會通過一筆為數四千

九百二十萬元的撥款，用以在三個部門推行電子採購試點

計劃。該計劃推行後，我們會進行檢討，並就推展有關措

施至其他部門制定未來路向。  



-   5  - 
 
 

 

 

創新與科技  

 

11. 財政司司長在財政預算案中宣佈為進一步鼓勵應用

科技的研究，政府計劃放寬創新及科技基金轄下的「小型

企業研究資助計劃」及「大學與產業合作計劃」的限制。

這些措施能讓企業選擇和內地及海外的大學合作，利用它

們的科技及其他優勢，加強科研的成效。  

 

設計智優計劃  

 

12. 我們正全力推行設計智優計劃。由香港科技園公

司和香港設計中心合作成立的創新中心，已全面投入

運 作 。 我 們 計 劃 向 財 務 委 員 會 申 請 一 筆 為 期 五 年 的

1 億元撥款，資助香港設計中心，持續推動工商業善

用設計。  

 

13. 多謝主席。  


